

FEU, tradición de lucha



PL

Por María Josefina Arce

No es posible hablar de la lucha revolucionaria en Cuba, sin referirnos a la FEU, Federación Estudiantil Universitaria, que hoy, 20 de diciembre, arriba a su centenario con una trayectoria de dignidad, resistencia y de un estrecho vínculo con toda la sociedad.

El líder estudiantil Julio Antonio Mella daría vida a esta organización, que durante estos cien años ha preservado su pensamiento emancipador, antiimperialista y de justicia social.

Es así que sus integrantes acogieron con entusiasmo y gran compromiso la fundación por Mella, de la Universidad Popular José Martí, para romper el monopolio clasista de la cultura. Este proyecto contribuyó a la superación de los obreros y posibilitó la unidad entre la masa trabajadora y la estudiantil

La FEU ha estado y está presente en importantes momentos de nuestra historia. En numerosas ocasiones tomó las calles para defender sus derechos, la necesaria transformación de la universidad y denunciar la situación del país, neocolonia de Estados Unidos desde 1902.

La organización nunca estuvo ajena a la situación política y social de Cuba, y muchos de esos jóvenes formados en las aulas del recinto de altos estudios ofrendaron su vida por la verdadera independencia y soberanía de la Patria.

Sus miembros fueron protagonistas de trascendentales sucesos como el Asalto al Palacio Presidencial y la toma de la emisora Radio Reloj en marzo de 1957. José Antonio Echeverría, presidente en aquellos momentos de la FEU, lideró esas acciones durante la dictadura de Fulgencio Batista.

Tras el triunfo revolucionario de enero de 1959, los estudiantes universitarios, estuvieron en la Campaña de Alfabetización, de 1961, y en Playa Girón defendiendo sus conquistas de la invasión mercenaria de ese mismo año.

Siempre en la vanguardia, fueron esenciales durante la pandemia de la COVID 19. En las pesquisas comunidad por comunidad, en los centros de aislamiento y en el apoyo a los adultos mayores para evitar su contagio estuvieron presentes los estudiantes universitarios.

Ahora en el aniversario 100 de la FEU, en su Décimo Congreso han debatido temas referidos al funcionamiento de la organización, la docencia e investigación y las relaciones internacionales.

El encuentro estuvo antecedido por debates de los jóvenes en las residencias estudiantiles, las distintas facultades y por primera ocasión, en las comunidades para lograr una mayor participación en el proceso de transformación que se lleva a cabo en esos lugares.

Entusiasmo y alegría, pero sobre todo compromiso con su tiempo y su país define a estos jóvenes, quienes tanto aportan a la sociedad y que son herederos de un legado de lucha y resistencia de las generaciones anteriores, que trazaron el camino para un mejor país.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/308413-feu-tradicion-de-lucha>



Radio Habana Cuba